



Liebe Freundinnen und Freunde der Schwäbisch Haller Heilerziehungspflege-Schule,



im Mai 2005 gab es sie, die allererste hEpost. Das ist jetzt schon 11 Jahre her! Heute erhalten Sie per Email schon die 56. Ausgabe. Und Sie werden sofort bemerken: **Dieses Mal sieht alles ganz anders aus!**

Auch in Zukunft soll die hEpost vier- bis fünfmal im Jahr erscheinen. Aber im Rahmen unseres „Soft Relaunches“ zur Umsetzung unseres neuen „Corporate Styleguides“ (wir berichteten in der hEpost 55: <http://www.hepschule-sha.de/wp-content/uploads/hEpost55.pdf>) wird ab sofort auch die hEpost im neuen Design erscheinen!

Die erste hEpost war als Ablösung für von der Fachschule vor Weihnachten verschickte Weihnachtsgrüße gedacht (siehe hEpost 1: http://www.hepschule-sha.de/wp-content/uploads/2007/12/hepost_1PDF). Entwickelt hat sich in 56

Ausgaben eine **Chronologie der Ereignisse** an der **Fachschule für HEP**, die sich ja seit September 2016 auch zu einer **Berufsfachschule für Heilerziehungsassistenten** weiter entwickelt hat.

So haben wir dieses Jahr auch **gleich zweimal Weihnachten** gefeiert. Am 20.12.2016 haben



es die **HEAs „weihnachten“ lassen**. Zu einer kleinen, feinen (besonders die selbstgebackenen Kekse!) Weihnachtsfeier haben die HEA's ihre Dozent(innen) eingeladen. Im geschmückten Raum, bei Musik und Spiel verging die Zeit im Flug. Es war einfach für alle Ebenen der Bedürfnispyramide (die ein wichtiges Thema im Unterricht war) gesorgt.

Die Dozent(innen) bekamen ein Lied präsentiert: „Weihnachtszeit, Weihnachtszeit, sag allen Bescheid,

dass die HEA's kommen und 'n Sack bei haben und Geschenke verteil'n, hey!

Weihnachtszeit, Weihnachtszeit, geh und sag Bescheid, dass wenn die HEA's kommen und 'n Sack bei sich haben ist Weihnachtszeit!“



Für die 15 im September gestarteten HEAs ging ein ereignisreiches erstes Schulhalbjahr zu Ende. Auf ein Neues in 2017! Das haben auch unsere Gesellschafter Anfang Dezember 2016 beschlossen. Wir wollen **auch im September 2017**

wieder mit einem Ausbildungsgang Heilerziehungsassistenten starten!

Bewerbungen für diesen Ausbildungsgang, der ja auf dem Hauptschulabschluss aufbaut und bei dem der mittlere Bildungsabschluss mit erworben werden kann, sind willkommen!

An der Fachschule haben wir vor einigen Jahren beschlossen, dass es nur alle zwei Jahre ein kleines Weihnachtsgeschenk für die Dozent(innen) gibt. Dieses Jahr **verzichten wir auf Geschenke**. Stattdessen unterstützen wir die **Gemeinde Braunsbach**. Die Gemeinde Braunsbach wurde am 29. Mai 2016 durch extremen Starkregen überflutet, in dessen Folge Wassermassen in dem kleinen

Ort Autos und Bäume fortrissen. Mit unserer Spende wollen wir unserer Nachbargemeinde beim Wiederaufbau **unter die Arme greifen**.



Kurz vor Weihnachten blickt man gerne zurück auf die vergangenen Wochen. Berichten können wir, dass am 23.11.2016 unser **Expertenbeirat** das erste Mal getagt hat. Eingeladen waren Menschen, die uns als Expert(innen) aus Erfahrung Tipps zum Thema gute Unterstützung geben können. 12 Personen haben sich über die Themen ausgetauscht, was ein Experte, was ein Expertenbeirat ist? In welchen Bereichen bin ich Experte?

Der Expertenbeirat ist zunächst als zweijähriges Projekt mit jeweils 4 Treffen pro Jahr geplant.

Von Februar 2015 bis Juli 2016 führte Karl Leitner eine Befragung der Bewohnerbeiräte unserer Partnereinrichtungen durch. Er wollte in Erfahrung bringen, was Menschen mit Unterstützungsbedarf über die Ausbildung an unserer Schule wissen und denken. Dabei wurde deutlich, dass die Fachschule und deren Aufgaben kaum bekannt sind.



Als Weiterentwicklung dieses Projektes gründete sich der **Arbeitskreis „Beteiligung“**, um darüber nachzudenken, wie wir als Fachschule Menschen mit Unterstützungsbedarf an unserem Ausbildungshandeln beteiligen können. Dazu hatten wir in den letzten Wochen z.B.

Bewohnerbeiräte zu Besuch in der HEP-Schule. Sie brachten in Berufskunde ihre Erfahrungen zum Thema Unterstützung ein.

Die **Nordsterne**, unser Leitbild, haben wir als erstes Dokument in **leichte Sprache** übersetzt (siehe www.hepschule-sha.de). Weitere Texte werden folgen.

Wir haben **Experten aus Erfahrung als Honorarprofessoren** an die Fachschule eingeladen. Wir möchten die Erfahrungen, Wünsche und Vorstellungen von Menschen mit Handicap aus erster Hand in den Unterricht einbringen. Zwei Frauen mit Psychiatrieerfahrung haben im Unterricht über ihre Erkrankungen berichtet und Fragen beantwortet. Ein ehemaliger Fachschüler, der jetzt in einer Einrichtung für Menschen mit Autismus Spektrum arbeitet, hat gemeinsam mit einem Experten aus Erfahrung, der selbst Autist ist, den Unterricht zum Thema „Autismus Spektrum“ gestaltet. Die ersten Unterrichte zeigen, dass für die Fachschüler eine neue authentische Qualität des Unterrichts entsteht und dass die Experten dadurch selbst, wie es ein Unterrichtender ausdrückte, „zur Aufklärung über meine Behinderung“ beitragen können. Wir sind sehr gespannt auf die weiteren Entwicklungen!

Mit **Impressionen von der Weihnachtsfeier im HEP Kurs 2016**

wünschen wir Ihnen frohe Weihnachten und einen guten Jahreswechsel! Unser Unterkurs hat uns am 23.12.2016 unsere zweite Weihnachtsfeier gestaltet. Gewichtet wurde, es gab Besinnliches, Gesang aus dem Togo, Musik aus Europa, stilvolle Deko, ein leckeres Buffet... Was hat Ihnen am besten gefallen bei der Feier? „Alles“, war die einhellige Meinung der Fachschüler, die nun in die Praxis gehen.

Aus der HEP-Schule wünschen wir **frohe Weihnachten**, danken für die guten Begegnungen in 2016 und freuen uns auf das neue Jahr!

Sigrun Helger

Martin Herrlich

